

LE MYSTÉRIEUX DRAME DE LILLE

La blessée affirme qu'elle a voulu se suicider ; son amant, qui habite La Bassée, reste introuvable

Nous avons relaté hier le drame qui s'est déroulé dans un hôtel de Lille, situé au n° 3 de la rue du Vieux-Faubourg.

Un jeune couple s'y fit héberger jeudi matin. Après un repas copieux et de nombreuses libations, l'Amant, Maurice Lheureux, âgé de 27 ans, et sa femme, Jenny Costa, âgée de 32 ans, se couchèrent dans la chambre de la Bassée, comptable au garage Quinquards, vers 11 h. 15, en déclarant à l'hôtelier, M. Lally Rabaté, qu'ils allaient s'installer à la gare de l'ho-

Mme Jenny COSTA. Mme Jenny Costa, épouse de M. José Costa, âgée de 32 ans, originaire de La Bassée, tenant un débit de boissons, 52, rue Nationale à Armentières. L'état de la malheureuse ne permit pas à M. Duver-

arrondissement de l'interroger. Elle réussit seulement à faire comprendre qu'elle avait tenté le suicide vers 10 h. Elle fut transportée d'urgence dans un état grave, à l'hôpital St-Sauver.

Quant à son amant, il resta introuvable. M. José Costa a repris le drame, seulement hier matin, à la lecture de notre journal. Il se rendit sur le champ à Lille et se mit à l'enquête de la situation de la femme.

Ce que dit M. José Costa. Notre ménage était uni, jamais la moindre discussion ne s'élevait entre nous, a déclaré M. José Costa. Cependant depuis plus d'un an, j'avais remarqué les absences de Lheureux après de ma femme. Il venait fréquemment consommer au débit de boissons. J'avais bien quelques doutes sur la fidélité de ma femme, mais j'avais adressé le moindre reproche.

Muni de ces renseignements, M. Duver-

Ce que dit sa femme. M. Duver-

Mme Jenny Costa fut ainsi faite comprendre que son amour était partagé. Etant mariée, l'union était impossible. Le couple décida de s'unir dans une nuit commune. A cet effet, Mme Costa déroba le revolver de son mari jeudi matin, et se rendit à Lille. Dans la nuit de jeudi à vendredi — elle ne peut préciser l'heure — elle déclara d'en finir avec la vie.

Elle déclara d'en finir avec la vie, mais la revolver placé au cran de sûreté ne fonctionna pas et pour cause. Ignorant le mécanisme de son arme, Mme Costa décida de se servir du rasoir dont elle était également munie, c'est ainsi qu'elle se tailla la gorge, sans toutefois se donner la mort.

Sans doute effrayé à cette vue, et reprenant son sang-froid, l'amant hésita à l'aider, puis à l'immortaliser.

Toute la nuit, il resta auprès d'elle, on connaît la suite. Il quitta fiévreusement l'hôtel vendredi vers 11 h. et depuis on perdit sa trace.

Ainsi donc, la malheureuse râla atrocement pendant une douzaine d'heures en attendant les premiers soins.

Ce que contenaient les deux lettres du couple désespéré

On sait qu'après du lit du drame, sur une table, il fut trouvé deux lettres. La première écrite de la main de Mme Costa, était destinée à son mari, et était ainsi conçue :

M. le docteur Lambert espère sauver sa cliente, toutefois, son état est encore très grave. Malgré les déclarations de Mme Costa, il n'est pas encore établi que ce soit bien elle qui ait tenté à

UNE GRAVE AFFAIRE D'AVORTEMENT A ROUBAIX

Un couple de Polonais a été mis en état d'arrestation et déferé au Parquet de Lille

Une fois de plus, un grave crime contre la natalité a été découvert dans la grande cité industrielle qui est Roubaix. Suite à une dénonciation anonyme, la police se mit en campagne et, après de patientes recherches, établit rapidement la confirmation des faits dont il était question.

Accablément coupables, un homme et une femme, de nationalité polonaise, sont sous les verrous et ont été mis hier après-midi à la disposition du procureur de la République, à Lille.

Le hasard d'une rencontre

Il y a plus de cinq ans, une forte jeune fille, au physique agréable, ayant le sourire facile et venant directement de Pologne Maryanna Adamczyk, actuellement âgée de 31 ans, arrivait à Roubaix. Elle se fit emba-

Maryanna Adamczyk Stan. Gintewski cher dans le textile et, après avoir changé plusieurs fois de domicile, elle vint habiter définitivement en garni au numéro 9 de la place Faidherbe.

Pendant un certain temps, sa conduite n'avait, malgré quelques amourette passagères, l'objet d'aucune observation. Pourtant, il y a environ sept mois, la belle étrangère rencontra un homme de sa nationalité, et lui confia son secret. Elle avait idylle s'ébauchée et tous deux jurèrent de s'aimer fidèlement.

Lui, Stanislas Gintewski, âgé de 37 ans, originaire de Wroblewo (Pologne), propriétaire d'un commerce au 10, boulevard de Belfort, arriva à Roubaix il y a environ deux ans. Il venait de la région lyonnaise, où il avait d'ailleurs abandonné sa femme.

Les bruits les plus divers commencent alors à circuler sur son compte, on le plaint et on le félicite, tantôt il était réfugié en Belgique, mais la Justice n'était à ce moment saisie d'aucune plainte.

La Compagnie poursuivait ses pourparlers avec la famille M. Veret se et se proposait d'essayer de sauver l'honneur de son époux ; la mère de l'intéressé versa également à la Compagnie une somme de 100.000 francs pour racheter la faute de son fils, mais cela ne suffisait pas pour désintéresser la société lésée.

Ce ne fut que lorsqu'elle se rendit compte qu'il n'y avait aucune possibilité de combler le déficit que la direction de la Compagnie adressa au Parquet de Béthune, une plainte en abus de confiance contre son agent général M. Veret ; plainte qui fut suivie d'un mandat d'arrêt délivré par M. Dutilleul, juge d'instruction, en date du 30 novembre.

Sans doute affolé par la mesure prise contre lui, Veret a décidé de se donner la mort plutôt que d'être arrêté et conduit en prison.

Il laisse dans le maître et le désespoir une veuve et un bambin de 6 ans.

COUR D'APPEL DE DOUAI

La contrebande à Avesnelles

Le 27 septembre dernier, un peu avant 11 heures du soir, les douaniers en surplomb de la commune de Dalmézy, sur le territoire d'Avesnelles, aperçurent une auto d'allure suspecte.

Assemblée générale du club St-Hubert du Nord

Le club St-Hubert du Nord se réunira en assemblée générale annuelle le dimanche 10 janvier, à 8 heures, au siège social, 11 bis, place de la Gare, à Lille.

UN ASSUREUR LENOIS S'EST SUICIDÉ A BRUXELLES

Il avait escroqué 480.000 francs à la Société qu'il représentait

M. Dutilleul, juge d'instruction à Béthune, vient d'être informé par la police judiciaire de Bruxelles que le nommé Raoul Veret, né à Quennoy-sur-Deûle, le 24 septembre 1893, assureur, domicilié à Lens, rue du 14-Juillet, et contre lequel il avait délivré un mandat d'arrêt pour complicité de larcin, s'était suicidé par arme à feu dans une chambre de l'hôtel des Hirondelles, à Bruxelles, 10, rue des Hirondelles.

Notre enquête à Lens

Voici les renseignements que nous avons pu recueillir à Lens sur le suicide :

Isou d'une très honorable famille, Raoul Veret s'était installé aussitôt après la guerre, à Lens, comme assureur. Par son travail acharné, il n'avait pas tardé à acquiescer dans la cité minière une brillante situation et il était devenu l'agent général d'une importante Compagnie d'assurances.

Introduit dans tous les milieux industriels et commerciaux, Veret n'avait pas tardé à donner la plus haute importance au portefeuille qu'il avait pris possession.

Voyant son chiffre de commissions augmenter d'une façon formidable, Veret prit goût à des dépenses excessives, qui ne tardèrent pas à dépasser ses disponibilités.

La situation lui semblait désespérée

Devant cette situation qui aurait pu être renouée, Veret n'eut plus confiance en lui-même et il préféra disparaître de la circulation.

BOCK MEYERBERG ROUBAIX

366 JOURS — UN AN

A l'orée de l'année nouvelle, il nous paraît intéressant de jeter un coup d'œil rétrospectif sur les événements qui illustrent notre ville durant l'année qui vient de mourir.

LES SPECTACLES

LES SPORTS

LE LUNDI DU NOUVEAU AN

LE QUART D'HEURE DE RABELAIS

LE RAMONEUR DÉGOUËTANT

L'IVROGNE INCIDENTE

Roubaix

Bureaux : 45, rue de la Gare (Tél. 9.51) — Dépôt de vente : 78, Grande-Rue

partis de MM. Dautun, chef de la sûreté de la rue de l'Épicerie, de M. Desnoyers, remplaçant par M. Moudin et De-melle. Le précédent chef de gendarmerie Lecomte a pris sa retraite. Son successeur fut le sympathique adjudant Trévaux.

Quelques faits divers ont passionné l'opinion publique, les coups de main successifs des bandits Ozerac et Kleinsien qui comparaitront prochainement aux assises ; le crime d'un Arabi, Allouchia, qui revolvers à la main, fit feu et enfila le crime crapuleux de la rue Ingres, dont la victime fut une honorable épicière.

ETERNIT : plat, ondulé, mouluré. — E. Hanzelle-Wyattels, 8, av. Hannart, Croix. Tél. Rx 2633 — Croix 60. 3094

L'Arbre de Noël de la Fraternelle des Combattants roubaisiens

Hier, à cet effet, dans la salle des fêtes de la rue de l'Épicerie, la dixième distribution annuelle de jouets aux enfants des adhérents de la Fraternelle.

Présidée par M. le commandant Robyn, entouré de MM. Desailly, Desruelles, Lutz, Desnoyers, Poillez, Mercier, Esbig, Crye et Prouvost, administrateurs, aides pour la distribution, d'amables jeunes filles de la ville, Mlle Lebeau, Tavernier, Ducloux, Desnoyers, Desnoyers, Segard et Deforest, qui pendant près de deux heures, s'efforcèrent à satisfaire les goûts de leur charitable clientèle.

LES CREANCIERS DE THEMIS

Un file du soldat Mohamed Bourahla, 38 ans, teinturier, domicilié à Valenciennes, a la facheuse habitude de sortir avec un revolver. La police le prit en défaut et le tribunal correctionnel de Valenciennes prononce contre lui une peine d'emprisonnement.

LE MINISTÈRE EST RENVERSE

Des Nappes encadrées, à 9.90. — Du Balatum et du Lino à 10 fr. le m2 (pose comprise). — Des Papiers-peints à 0.75. — Des Couvertures (toutes nuances) — à 4 fr. le kilo. — Première qualité.

La soirée du Cercle Militaire au bénéfice de la Société d'Aide de la Légion d'honneur

M. le Préfet du Nord, quatre généraux et beaucoup d'officiers supérieurs de la garnison de Lille assisteront à cette soirée organisée par M. éné Wibaux, président de la société d'entraide de la Légion d'honneur et le Comité du Cercle militaire de Roubaix. Cette soirée aura lieu samedi 7 janvier, à 21 h. 15, on s'oblige son succès habituel et, si on s'en rapporte au nombre de billets déjà retirés, il aura été grand de monde que les années précédentes.

CONCOURS DE LA PLUS BELLE FLEUR

M. COUTEAUX, DIRECTRICE DU COLLÈGE DES JEUNE FILLES CHEVALIER DE LA LÉION D'HONNEUR

Une nouvelle qui régnera le monde de l'enseignement roubaisien, est celle de la nomination dans l'ordre de la Légion d'honneur, au titre de l'Éducation nationale, de Mlle Louise Couteaux, directrice de l'important établissement d'enseignement secondaire qui est le collège des Jeunes Filles de Roubaix.

LE QUART D'HEURE DE RABELAIS

LE RAMONEUR DÉGOUËTANT

L'IVROGNE INCIDENTE

Ne boire que la bière de Loup

Après avoir revu de la plus importante coopérative de la région. Voilà ce que font tous les consommateurs avisés en s'adressant à la BRAS SERIE COOPÉRATIVE DE MONS-EN-BARCEUL.

Un agent de police de Croix renversé par une auto

Samedi matin, vers 11 h., M. René Delbarre, 42 ans, secrétaire de police de Croix, fut renversé et blessé par une automobile qui se dirigeait vers la clinique Descarpentrie, boulevard de la République à Roubaix, pour visiter un blessé.

Pharmacie ROUVER, à Watrellos

LA SOCIÉTÉ DENTAIRE

UN CHIEN HARGNEUX

LES CREANCIERS DE THEMIS

PREISE A LA GORGE

SOCIÉTÉS ET COMITÉS

CHEIFFRE D'AFFAIRES

ÉTAT CIVIL

FUNÉRAILLES

LYS

HEM

WATRELOS

HEM

HEM

HEM

HEM

Le Noël de la Fraternelle des Combattants roubaisiens

Hier, à cet effet, dans la salle des fêtes de la rue de l'Épicerie, la dixième distribution annuelle de jouets aux enfants des adhérents de la Fraternelle.

Présidée par M. le commandant Robyn, entouré de MM. Desailly, Desruelles, Lutz, Desnoyers, Poillez, Mercier, Esbig, Crye et Prouvost, administrateurs, aides pour la distribution, d'amables jeunes filles de la ville, Mlle Lebeau, Tavernier, Ducloux, Desnoyers, Desnoyers, Segard et Deforest, qui pendant près de deux heures, s'efforcèrent à satisfaire les goûts de leur charitable clientèle.

LES SPECTACLES

LES SPORTS

LE LUNDI DU NOUVEAU AN

LE QUART D'HEURE DE RABELAIS

LE RAMONEUR DÉGOUËTANT

L'IVROGNE INCIDENTE

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU CLUB ST-HUBERT DU NORD

LA CONTREBANDE À AVESNELLES

CONCOURS DE LA PLUS BELLE FLEUR

M. COUTEAUX, DIRECTRICE DU COLLÈGE DES JEUNE FILLES CHEVALIER DE LA LÉION D'HONNEUR

UN CHIEN HARGNEUX

LES CREANCIERS DE THEMIS

PREISE A LA GORGE

SOCIÉTÉS ET COMITÉS

CHEIFFRE D'AFFAIRES

ÉTAT CIVIL

FUNÉRAILLES